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Chers amis,

Je tiens à vous souhaiter une très belle et heureuse année 2025 ! Depuis quelques 
années, les vœux que nous formulons ont une saveur un peu amère. Nous semblons 
assister à une sorte de désenchantement du monde avec la multiplication et 
l’accélération des crises en tout genre. Où que nous regardions, tout semble parfois 
être dans le rouge : pouvoir d’achat, insécurité, éducation, guerres. Notre société 
semble connaître des crises civilisationnelles et cherche sa raison d’être. Les racines 
du mal français sont profondes et expliquent une certaine crise existentielle de notre 
pays, crise qui est encore plus mise en lumière lorsque le contexte est difficile. L’État 
français est en faillite, il faut avoir la lucidité de le dire. Il y a une urgence de vérité 
sur la réalité des comptes de notre pays. Cessons les grands discours et ayons une 
exigence de vérité. Le déni n’est pas une solution, au contraire, il ne l’a jamais été ! 
La vérité est le préalable absolument indispensable à toute sortie de crise.

Cependant, je vous invite une nouvelle fois à l’espérance. 

Oui chers amis, le mal français vient surtout du fait que nous ayons perdu confiance 
en nous, en ce que nous sommes, en nos capacités. Il faut être fier de notre pays, 
de son Histoire, de sa grandeur. Il faut aussi faire confiance au peuple français, il 
a toujours su relever la tête dans les périodes les plus sombres et désespérées. 
Notre peuple a du génie et a les solutions à son malheur.

Les derniers Jeux olympiques l’ont montré. Lorsque nous sommes unis derrière un 
même drapeau, plus rien n’est impossible. C’est alors le retour de la joie, de la ferveur, 
de la fierté, du bonheur d’être ensemble. Il nous faut cultiver précieusement cet état 
d’esprit des Jeux. C’est un bien très fragile dans une société toujours plus fracturée. 

L’état d’esprit est une variable majeure dans toute situation humaine. C’est lui qui 
va donner ce supplément d’âme qui peut faire toute la différence. Que ce soit au 
sport, en entreprise ou dans les relations humaines, ayons un état d’esprit positif 
et de gagnant. 

Chers amis, je vous souhaite une nouvelle fois une belle année 2025. Vous pouvez 
compter sur notre engagement à vos côtés. Alors, comme le dit notre carte de 
vœux pour 2025 : nous n’avons pas fini de vibrer ensemble !

Jean-Michel Fourgous
Président de Saint-Quentin-en-Yvelines

Scannez ce QR Code pour 
découvrir et partager les 
vœux du président de SQY
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Décembre 2024, Bois de la Couldre 
à Montigny-le-Bretonneux
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ZONES BOISÉES : 
LES CHEVAUX DE TRAIT 

EN ACTION
SQY S’ENGAGE POUR FAVORISER  

LA RÉGÉNÉRATION DES FORÊTS, GRÂCE  
À UN ALLIÉ INSOLITE : LE CHEVAL DE TRAIT, 

QUI REPRÉSENTE UNE AIDE PRÉCIEUSE 
DANS LA GESTION ÉCOLOGIQUE DES 

ESPACES NATURELS. DANS LES ZONES 
BOISÉES, SQY FAIT APPEL À DES BRIGADES 

HIPPOMOBILES POUR LUTTER CONTRE 
LES PLANTES INVASIVES — ICI LE LAURIER-
PALME, QUI MET À MAL LA BIODIVERSITÉ  
EN CONCURRENÇANT HOUX, AUBÉPINE  

ET SEMIS DE GRANDS ARBRES. 
L’UTILISATION DE CES CHEVAUX ROBUSTES 

ET PUISSANTS PRÉSENTE PLUSIEURS 
AVANTAGES : UN ACCÈS FACILITÉ AUX 

CHEMINS FORESTIERS, UN DÉRACINEMENT 
RAPIDE ET EFFICACE DES ESPÈCES 

INVASIVES. ET CONTRAIREMENT AU 
TRACTEUR, LE PASSAGE DES CHEVAUX 

PERMET D’ÉVITER LE TASSEMENT DES SOLS 
ET DE MAINTENIR L’HUMUS FORESTIER,  

LE TOUT SANS POLLUTION  
ET SANS NUISANCE SONORE ! 

ActuSQY 
L'instantané

L’action des chevaux  
de trait en images
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SQY poursuit 
son engagement 
pour les QPV  

ActuSQY

SQY a lancé son nouveau Contrat de Ville 2024-2030 « Engagements 
quartiers 2030 », établi entre l’agglomération et 29 signataires. 
Ce projet ambitieux s’inscrit dans la continuité du précédent 
tout en élargissant son champ d’action à deux nouvelles communes : 
Coignières et Les Clayes-sous-Bois. Issu d’une collaboration avec 
l’État, les collectivités, les bailleurs sociaux, les associations, 
les habitants, ce nouveau Contrat de Ville se concentre sur trois axes 
majeurs : la réussite économique, des quartiers plus verts et résilients, 
ainsi que la cohésion sociale. Le territoire de SQY compte désormais 
8 quartiers prioritaires de la ville (QPV) soit 34 728 habitants répartis 
dans 7 communes, représentant environ 15,2 % de la population de 
SQY. Au total, une quarantaine d’actions sont menées chaque année 
au titre de l’intercommunalité. Parmi ces QPV, des secteurs comme 
Orly Parc, à La Verrière, ou Les Acacias, à Coignières, bénéficieront 
d’une attention particulière pour améliorer leur cadre de vie 
et leur attractivité : réhabilitation de logements, développement 
des infrastructures éducatives et soutien des projets sociaux 
et environnementaux. 
Le contrat s’appuie 
sur les évaluations des 
précédents programmes 
et sur une concertation 
active, notamment avec 
les citoyens.  
Margaux Bourgasser

L'agglo 

LE CONTRAT DE VILLE C'EST :

actions menées 
chaque année40

Des feux 
intelligents
à SQY 
SQY a mené une expérimentation avec 
la start-up Wisp Solutions. Objectif : 
fluidifier le trafic et réduire l’impact 
environnemental. Des feux intelligents, 
installés sur des intersections clés 
à Montigny-le-Bretonneux et à 
Guyancourt, utilisent des capteurs et des 
algorithmes pour adapter en temps réel 
la signalisation au flux des véhicules. Les 
résultats sont probants. « Sur l’avenue du 
Centre, le temps d’attente a diminué de 
17 % et les émissions de CO2 de 14 % », 
assure Pierre Philbert, cofondateur 
de WISP Solutions. Sur l’avenue de 
l’Europe, les effets ont été marquants 
lors des JO : « 1,5 tonne de CO2 évitée, 
60 000 trajets de bus optimisés, soit près 
de 720 000 passagers impactés, et une 
augmentation de la vitesse commerciale 
des bus de 1,65 km/h sur une distance 
de 4,5 km ». Fort de ces résultats, SQY a 
décidé de pérenniser ces feux intelligents 
depuis janvier. Avec ce déploiement, 
SQY réaffirme son engagement pionnier 
au profit des start-ups innovantes, 
pour tester in situ leurs dispositifs 
et les challenger sur le terrain.

C’est la baisse du temps 
d’attente enregistrée avenue 
du Centre 

17 % 

Retrouvez 
le reportage sur 

tv78.com
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ActuSQY
L'agglo

4,3 M€
Coût des travaux : 

Démarré il y a un an, le chantier 
du boulevard Michel Miserey prend 
fin à Maurepas.  
Avec un important volet environnemental et de sécurité, 
l’objectif de ces travaux était d’apaiser la circulation, 
d’accroître les espaces de nature, de favoriser 
le confort des riverains 
et les mobilités douces, 
de sécuriser la traversée 
des collégiens 
et des lycéens à proximité.  

Depuis le 30 janvier, vous avez peut-être remarqué les nouvelles trottinettes électriques de 
couleur corail installées à SQY. Un nouvel opérateur a été choisi pour succéder à TIER Mobility : 
il s’agit de l’entreprise suédoise VOI Technology, leader européen pour les mobilités douces. 
SQY est le 1er territoire périurbain à avoir proposé des trottinettes électriques en libre-service. 
Lancé dès 2021, le service a rapidement trouvé son public dans un territoire dimensionné 
pour accueillir ce type de micro-mobilité. Présent dans plus de 12 pays et une centaine 
de villes en Europe (dont Le Havre, Marseille, Bruxelles, Londres et Milan), VOI propose 
plusieurs nouveautés aux Saint-Quentinois : des vélos électriques en libre-service (service 
complémentaire à la Vélostation avec la location longue durée), des modèles de trottinettes 
dernière génération, une meilleure autonomie et une sécurité accrue. 

Testez le nouveau service de trottinettes 
et de vélos électriques 
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Un nouveau cadre de vie

•  Un boulevard reconfiguré en 2 × 1 voie 

• Une piste cyclable distincte des espaces piétons 

•  Des arrêts de bus accessibles aux personnes 
à mobilité réduite 

•  Une trentaine de places de stationnement créées 

•  Des carrefours à feux intelligents 

•  Des arbres plantés pour accroître les espaces ombragés 

•  Des noues pour favoriser la biodiversité 
et l’écoulement des eaux pluviales 

•  Un éclairage public programmable, économique 
et écologique

boulevard 
Miserey
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Les améliorations apportées :  

Pour bénéficier du service, 
téléchargez l’application VOI : 

©
 VO

I

•  30 véhicules minimum dans chaque commune, 
320 stations et jusqu’à 1 500 trottinettes 
et 500 vélos électriques en haute saison 

•  Une flotte neuve et des batteries dernière 
génération avec plus d’autonomie 

•  Des tarifs d’abonnements avantageux 
(pass déverrouillage illimité à 2,99 € /mois, 
contre 4,99 € auparavant). Tarifs identiques 
pour les trottinettes et les vélos. 

•  De nouvelles places de stationnement 
dans les zones denses  

•  Un système de blocage en cas d’usage 
interdit à partir de 2 passagers

•  Un service réservé aux utilisateurs de 16 ans 
et plus (processus de vérification d’identité).

Les avantages proposés par VOI : 

7SQYMAG • n°105 • Février 2025
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Zoom sur quelques actions phares menées 
à Montigny-le-Bretonneux et soutenues par SQY. 

ActuSQY 
ComprendreQue fait  l’agglo 

pour votre commune ?

Accédez à la vidéo 
en flashant ce QR 
code

maire de Montigny-le-Bretonneux 
et Vice-président de SQY délégué 
à l’Urbanisme et à l’Aménagement 
du territoire

Lorrain Merckaert, 
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environ 500 000 €
Soutien de SQY

Projet inédit porté par la Fondation Anne 
de Gaulle, le village AGORHA, qui devrait 
être inauguré en septembre prochain, agira en 
faveur des personnes en situation de handicap 
et de leur autonomie. Pour ce projet, SQY 
assure le portage foncier des emprises 
et aménage les espaces publics (notamment 
une voie pompiers et un voie verte dédiée 
aux mobilités douces). 

Un village 100 % inclusif 

1 journée avec 

printemps 2025

Début des travaux :

une passerelle cyclable
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Espaces verts 

investis par SQY 
entre 2020 et 2023

Près de 900 000 €

Éclairage public

investis par SQY 
entre 2020 et 2023

Près de 2,2 millions €

Lutter contre

la désertification médicale

800 000 €Soutien de SQY

Fin 2020, Montigny inaugurait la 1re Maison de santé 
pluriprofessionnelle de SQY. Une quinzaine 
de médecins généralistes y exercent, ainsi que 
des professions paramédicales. Au moment où 
la désertification médicale impacte l’Île-de-France, 
SQY soutient financièrement les communes 
qui portent des projets de maisons de santé. 

+ de 7 millions €

Travaux du théâtre :

Le renouveau

de l’Hypercentre

Plus de nature, plus de vie, 
plus d’attractivité : SQY et Montigny-

le-Bretonneux portent un vaste projet 
d’aménagement dans le secteur de 

l’Hypercentre. Parmi les chantiers en 
cours, le théâtre scène nationale, qui 

deviendra un vrai lieu de vie en cœur de ville.
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Montigny-le- 
Bretonneux

© Fagart & Fontana

Bientôt

Une passerelle  
cyclable, chevauchant  

la N 10 et reliant l’avenue 
des Prés à l’Île de Loisirs, 

verra le jour dans 
quelques mois.  

Elle sera en partie 
végétalisée. 
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ActuSQY
Villes

RETROUVEZ TOUTES LES ACTUS
ET L'AGENDA DES SORTIES SUR SQY.FR 
ET KIOSQ.SQY.FR

Dans le cadre de son plan de sobriété énergétique, la ville travaille 
depuis près de 3 ans à trouver des solutions respectueuses de 
l'environnement pour réduire la consommation d'énergie et son coût. 
Après de nombreuses concertations, la ville se joint aux communes 
de Plaisir et de Villepreux pour lancer une étude de marché, afin de 
créer un potentiel réseau de chaleur commun aux trois territoires. 
Cette étude évaluera l'opportunité d’un réseau de chaleur 
par géothermie profonde, auquel des bâtiments communaux et des 
logements collectifs seraient raccordés. L'objectif ? Bénéficier d'une 
chaleur produite à 65 % d'énergie renouvelable. Ce système centralisé 
de distribution et de production permettrait d'apporter une réponse 

fiable, économique 
et écologique aux 
problématiques de 
chauffage dans les trois 
communes. Engagée 
à financer l'étude à 
hauteur de 50 %, SQY 
prendra en charge la 
coordination du projet 
dans le cadre de la 
convention entre les 
communes signataires. 

lesclayessousbois.fr

Les Clayes-sous-Bois
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Le 3 décembre, les 22 membres du 
Conseil des aînés d’Élancourt ont clôturé 
leur 1re année de mandat lors d’une 
assemblée plénière présidée par Jean-
Michel Fourgous, maire et Président de 
SQY. Cette année leur a permis de faire 
des observations, d’aller sur le terrain en 
lien avec les services de la commune et 
d’élaborer des projets autour de thèmes 
comme la culture, l’environnement ou la 
santé. Certaines idées, jugées réalisables, 
seront bientôt présentées au Conseil 
municipal avant d’être prochainement 
dévoilées aux habitants. Créé en 2023, 
ce conseil consultatif réunit des seniors 
issus de tous les quartiers, élus jusqu’en 
2026, pour enrichir la vie locale et 
impulser des projets d’intérêt général 
grâce à leur expérience et à leur 
engagement.

elancourt.fr

Coignières

L’expérience des 
seniors au service 
de la ville

Nouvel objectif énergétique 
aux Clayes-sous-Bois 
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Théâtre :  
Un Fil à la patte à Coignières
Créée à Coignières en 1982, la compagnie « La Troupe du Crâne » rendra hommage le 
7 février à l’auteur Georges Feydeau, maître incontesté du vaudeville français, avec la 
pièce Un Fil à la patte. Dans cette comédie, Fernand Bois d’Enghien est pris au 
piège… Il cherche à se débarrasser sans succès de sa maîtresse Lucette Gautier, 
chanteuse de café-concert. Bois d’Enghien veut faire place nette car il se marie ! 
Ce qu’il ignore, c’est que la baronne Duverger, sa future belle-mère, a engagé Lucette 
pour chanter au mariage. Ses mensonges le précipitent alors dans un tourbillon 
infernal et hilarant, où se mêle une galerie de personnages hauts en couleur. 

Vendredi 7 février - 20h30 - Espace A. Daudet - 26, rue du Moulin à Vent, Coignières
Réservations : www.kiosq.sqy.fr - espacealphonsedaudet.fr - 01 30 62 36 00
coignieres.fr

Élancourt

10 SQYMAG • n°105 • Février 2025
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ActuSQY
Villes

Guyancourt

La ville de Guyancourt souhaite déminéraliser certains espaces publics 
et créer de nouveaux îlots de fraîcheur urbains. Deux projets sont en 
cours : le réaménagement de l’ancien bassin Lewigue et de la place 
Jacques Brel, au cœur du quartier des Garennes. Ces projets ont été 
imaginés en co-construction avec les habitants. Pour l’ancien bassin, 
le chantier durable et respectueux donnera naissance à un lieu 
végétalisé de partage inclusif et intergénérationnel avec une 
désimperméabilisation de 70 % de la surface. Le projet de la place 
Jacques Brel récrée un cadre de vie plus végétal, convivial et sécurisant, 
pour que les habitants se réapproprient cette place au quotidien. 
Aujourd’hui, la place compte 25 % de végétal, demain ce sera 53 %.

ville-guyancourt.fr

Le maire de Magny-les-Hameaux 
et le conservateur du Musée des 
Granges de Port Royal ont eu 
récemment le plaisir de participer 
au vernissage de l’exposition 
« Guido Reni, la vie et l’atelier » 
au Musée des Beaux-Arts d’Orléans, 
où une œuvre emblématique 
de la commune, « Saint-Jérôme », 
est mise à l’honneur. Ce tableau 
exceptionnel, inscrit à l’inventaire 
patrimonial et restauré grâce au 
soutien du Département des 
Yvelines, est une pièce maîtresse 
du patrimoine local. Bien qu'entouré 
de mystère quant à son arrivée 
dans l’église Saint-Germain, ce 
chef-d’œuvre témoigne de la 
richesse culturelle de Magny-les-
Hameaux. Son décrochage à l’église 
Saint-Germain a été un moment 
d’émotion marqué par des 
précautions rigoureuses avant 
son départ vers Orléans. Il rejoint 
cette prestigieuse exposition qui 
se tient jusqu’au 30 mars prochain. 

museesorleans.fr/expositions/
dans-latelier-de-guido-reni/ 

magny-les-hameaux.fr

Magny-les-Hameaux
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« On casse le béton à Guyancourt »

Saint-Jérôme à 
Orléans, une fierté 
pour la ville !

Pour renforcer la sécurité et la tranquillité publique, 
la ville de La Verrière vient de créer une brigade 

cynophile composée d’un maître-chien et de 
trois chiens spécialisés. Grâce à l’expertise 
unique de la cheffe de la police municipale, 
également maître-chien agréée, la commune 
profite d’une opportunité rare pour lutter 
contre la délinquance, surveiller les bâtiments, 

rechercher des personnes ou des produits 
dangereux et mener des actions de 

sensibilisation. Pour le maire Nicolas Dainville, 
« cette brigade complète les dispositifs existants : 

ouverture du poste de police municipale, renforcement des effectifs, 
médiateurs et équipements adaptés. Toute l’équipe municipale reste 
pleinement mobilisée pour la sécurité des Verriérois ».
ville-laverriere.com

La Verrière

Nouvelle brigade cynophile 
pour La Verrière

11SQYMAG • n°105 • Février 2025





ActuSQY
Villes

Pour lutter contre la désertification 
médicale, la ville de Plaisir peut 
désormais compter sur un centre 
de santé flambant neuf de 500 m2. 
Ouvert 7j/7 de 8h30 à 23h, 
ce centre propose une solution 
innovante de prise en charge 
des patients grâce à 10 médecins 
généralistes qui se relaient pour 
proposer 400 heures de 
consultations par semaine. Avec 
un partage collectif des dossiers 
médicaux et la rotation des 
permanences, les médecins 
garantissent le suivi des patients 
et l’obtention d’un rendez-vous 
dans un délai maximum de 
48 heures. 

L’ouverture de ce centre de santé 
est le résultat de plusieurs années 
de prospection et d’actions 
menées par la ville pour attirer de 
nouveaux médecins. Un travail qui 
commence à porter ses fruits 
puisqu’un second projet de maison 
médicale, en construction, doit 
être livré en 2026. 

ville-plaisir.fr
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Maurepas

Après avoir obtenu sa 3e Fleur au concours des Villes et villages fleuris en 2020, 
Maurepas vient de décrocher à l’issue de la délibération du jury l’accessit pour 
participer au concours national. Sensible à l’accueil réservé et au travail réalisé, 
le jury a décidé de saluer, par cet accessit, la volonté de la commune d’œuvrer 
à la qualité des espaces verts publics, de préserver la biodiversité et de 
promouvoir les principes du développement durable. Elle met également 
en lumière le travail des équipes des espaces verts qui ont su, au fil des ans, 
renouveler et améliorer leurs méthodes. Dans cette démarche, les équipes 
développent elles-mêmes les variétés de plantes et de fleurs qui viennent 
ensuite ornementer les massifs, les ronds-points et les jardinières de la ville.

maurepas.fr

Vers une 4e Fleur  
pour Maurepas

Un nouveau 
centre médical 
innovant 
à Plaisir 

Montigny-le-Bretonneux

Le parc Chedeville, caché entre les avenues du Général Leclerc et Joseph Kessel 
dans le quartier de la Sourderie, fait depuis l’automne 2023 l’objet d’un chantier de 
transformation. Trente ans après sa création, l’objectif est de lui redonner de la 
visibilité et de recréer un morceau de nature en ville : redessiner le site et ses 
circulations, mais surtout replanter et densifier la végétation avec de nouveaux 
cheminements et un boisement plus dense, pour favoriser la biodiversité et offrir 
des îlots de fraîcheur. Sur ces anciennes terres agricoles, l’idée est aussi de 
renforcer la « trame bleue », en remettant en scène l’eau d’écoulement, un élément 

remarquable du 
site. Le nouveau 
parc Alain 
Chedeville, baptisé 
du nom d’un ancien 
conseiller municipal 
du quartier, devrait 
être accessible à 
l’été 2025.

montigny78.fr
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Parc Chedeville : 
un bout de nature en ville

Plaisir
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Trappes

En janvier, 25 jeunes Trappistes âgés de 16 à 25 ans ont pu bénéficier 
d’une formation créée par l’association Banlieues Climat et portée par 
la ville de Trappes. Grâce à cette formation, ils ont pris conscience de 
l’impact du changement climatique sur leur vie au quotidien et 
peuvent à présent agir concrètement en faveur de la transition 
écologique. Véritables ambassadeurs de l’écologie de la ville, ils sont 
prêts à proposer des projets concrets à Trappes et à sensibiliser les 
élèves des écoles de la commune. Une partie d’entre eux vont 
poursuivre leur parcours avec Banlieues Climat pour former d’autres 
jeunes à travers la France à ces enjeux fondamentaux. 

trappes.fr

Depuis le mois de janvier, les seniors disposent d’une chaîne 
WhatsApp « Voisins SuperActifs ». Pratique, utile et facile 
d’utilisation, cet outil à l’interface simple permet de 
recevoir, directement sur le smartphone, toutes les 
informations qui touchent les plus de 60 ans (sorties, 
loisirs, animations, aides, prévention…). Bien sûr les 
participants de cette chaîne WhatsApp resteront anonymes 
et aucune information personnelle ne sera communiquée 
aux autres membres. Pour en profiter, deux possibilités : 
•  Rendez-vous à l’Espace Marianne de la ville pour vous 

faire assister
•  Flashez tout simplement ce QRcode.

voisins78.fr

Villepreux s'engage pour devenir une « Ville 
Amie des Aînés ». Ce projet vise à adapter la 
ville aux besoins des seniors en améliorant 
logements, transports, loisirs, et en 
renforçant les liens intergénérationnels. 
Après un premier état des lieux validé en 
octobre, un second comité se réunira en 
janvier 2025 pour coconstruire un plan 
d’action participatif. Cette démarche 
ambitieuse est par ailleurs engagée alors 
que la ville fait de l’intergénérationnel 
sa grande cause communale en 2025. 
Elle proposera d’ailleurs un bal inter-âge 
le 9 février prochain. 
villepreux.fr

Trappes forme ses jeunes
à devenir des ambassadeurs 
de l’écologie

En route vers le label 
« Ville Amie des Aînés » 

Une chaîne WhatsApp
dédiée aux seniors
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Voisins-le-Bretonneux

ActuSQY
Villes

Villepreux
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Qu’est-ce qu’un quartier à vivre en 2025 ? Près de 50 ans après 
la construction de la ville nouvelle, qu’en est-il des besoins 
et des priorités pour vivre bien et vivre mieux à SQY ? 

Mieux vivre 
en ville

Aujourd’hui, tous les citadins vivent la 
fin d’une ère : celle du « métro-boulot-
dodo » ! Place à la ville durable. 
À l’échelle d’une rue, d’un quartier, 
les modes de vie ont évolué. En 2025, 
impossible de faire l’impasse sur la 
qualité de vie dans l’espace urbain. 
L’attractivité est à ce prix : une ville doit 
faire la différence par l’environnement, 
les services, les loisirs… Tout ce qui fait 
que la vie au travail et après le travail, 
est agréable. 

DE LA VILLE NOUVELLE  
À LA VILLE DURABLE
SQY vit aujourd’hui une étape charnière 
avec le grand projet de l’Hypercentre, 
autour de la gare de Montigny. L’enjeu ? 
Maintenir l’esprit innovant du quartier, 
tout en échappant à son vieillissement 

précoce. « L’Hypercentre, pensé il y a 
40 ans par l’État, était un concept 
novateur pour l’époque : un quartier 
globalement mixte qui comptait une 
gare, des entreprises, une scène 
nationale, un canal, un centre 
commercial à ciel ouvert. Mais chaque 
équipement était comme replié sur 
lui-même. C’est aussi un secteur dominé 
par le minéral et la voiture. Ces 
principes ne fonctionnent plus 
aujourd’hui », précise Lorrain Merckaert, 
maire de Montigny-le-Bretonneux et 
vice-président de SQY délégué à 
l’Urbanisme et à l’Aménagement du 
territoire.
L’environnement est l’une des priorités 
de ce projet : « Le réchauffement 
climatique nous impose de repenser 
la place de la nature en cœur de ville, 

en gagnant des 
espaces verts et 
en ouvrant la 
perspective vers 
le parc de 
Guyancourt, qui 
tournait le dos au 
quartier ». Si l’attrait pour le « tout-
béton » n’a plus cours, d’autres enjeux 
sont devenus prioritaires. Pour Lorrain 
Merckaert, « Les mentalités ont changé. 
Ce quartier a besoin de s’ouvrir et de 
gagner en lisibilité. Il faut remettre 
l’humain au centre, redonner envie de 
se promener ici et d’y rester ». Ce 
nouvel Hypercentre, dont les travaux 
s’étaleront dans les années à venir, a été 
pensé avec les habitants, par une 
concertation engagée dès 2019. Celle-ci 
a permis de révéler les aspirations des 
usagers : créer des espaces verts, des 
zones piétonnes, des mobilités douces, 
faire revivre le canal, apporter de la 
convivialité, ouvrir le quartier avec une 
continuité jusqu’à la future brasserie 
du théâtre. « L’Hypercentre est un 
condensé de l’identité de SQY et de sa 
puissance économique. Avec le point 
d’entrée de la gare désormais ouvert 
sur la ville, SQY offrira un visage 
renouvelé pour attirer les talents. », 
poursuit Lorrain Merckaert. C’est chose 
faite avec la démolition de l’Anneau 
Rouge et la restructuration du théâtre, 
lancées en 2024.

Élodie d’Athis

Dossier 

Avec Sénart, Évry, Cergy-
Pontoise et Marne-la-Vallée, 
SQY figure parmi les 5 villes 

nouvelles créées par l'État dans 
la région parisienne à partir de 1965.

5
« Ce quartier a besoin de s’ouvrir 
et de gagner en lisibilité. Il faut 
remettre l’humain au centre, 
redonner envie de se promener 
ici et d’y rester »

Lorrain Merckaert  
vice-président de SQY délégué à l’Urbanisme 
et à l’Aménagement du territoire
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Le futur secteur du canal
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1970 VS 2025 : 
les priorités 
ont changé ! 

CIRCULER…  
EN DOUCEUR !

SQY est fortement 
engagée pour 
favoriser les 
déplacements 
décarbonés. C’est 
bon pour la planète 
et bon pour votre 
santé ! 
•  Plus de 430 km 

d’itinéraires cyclables.

•  37 millions € 
d’investissements 
sur 10 ans.

•  14 km de voies cyclables 
reliant les sites 
olympiques de SQY.

•  45 000 utilisateurs 
de trottinettes 
électriques en libre-
service.

•  START SQY, service 
de recharge de véhicules 
électriques et hybrides, 
compte 55 points de 
charge, accessibles 
24h/24.

Dossier

The Babel Community, 

Au sein du nouvel Hypercentre, le bâtiment Le Premium accueillera à l’automne 2025 
The Babel Community, lieu cosmopolite à la croisée des chemins entre les nouveaux 
modes de travail, l’accès au logement et l’offre de loisirs. « The Babel community 
conçoit des bâtiments hybrides pour répondre à des besoins qui peuvent être très 
variés : du logement de courte durée pour des salariés en mission, pour de nouveaux 
habitants qui n’ont pas encore trouvé de logement, ou pour des personnes réalisant 
des travaux dans leur maison. Le tout avec des services hôteliers à la carte », explique 
Benoît Jobert, son cofondateur. Sur 9000 m2, cette destination « clés en main » 
comptera 245 appartements meublés, 300 postes de coworking, des salles de réunion, 
mais aussi une brasserie et une salle de sport avec des cours collectifs. « Notre 
particularité est d’être ouvert sur le quartier : tous les habitants et les salariés qui 
fréquentent le secteur, et pas seulement nos locataires, auront accès à nos services, 
comme le restaurant ou la salle de sport ». Pour The Babel Community, cette 
résidence inédite de coliving et de coworking est la première à voir le jour en Île-de-
France.

Élodie d’Athis

une nouvelle façon
de vivre la ville

Découvrez à quoi ressemblera 
l’immeuble Le Premium et The 
Babel community 

• 1970 Les 
infrastructures 

de transport sont 
centrées sur la voiture 
particulière, au détriment 
de l’accessibilité et de 
l’environnement.

• 2025 
L'aménagement 
durable vise 

à réduire la dépendance 
à la voiture, avec des 
investissements massifs 
dans les infrastructures 
cyclables et les mobilités 
douces.
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SQY, 
Dossier 

SQY a récemment obtenu le label « Territoire 
engagé pour la nature ». Cette reconnaissance 
souligne les efforts significatifs de l’agglomération 
en faveur de la biodiversité et de l’environnement. 

PROTÉGER LES HABITATS  
NATURELS ET LEURS ESPÈCES
SQY, c’est 60 % d’espaces verts. 
Une rareté en région parisienne qui 
contribue au bien-être et à la santé, 
surtout lorsque ces espaces sont 
accessibles à deux pas de chez soi. 
Pour préserver ce cadre et favoriser la 
biodiversité, l’agglomération pratique 
une gestion différenciée, en diminuant 
par exemple le nombre de coupes des 
espaces en herbe et des haies. « C’est 
important de connaître notre territoire 
pour réaliser au mieux ces travaux, 
indique Joséphine Kollmannsberger, 
maire de Plaisir et vice-présidente 
de SQY déléguée à l’Environnement et à 
la Transition écologique. « Notre objectif 
est de gérer les espaces verts en 
répondant aux sollicitations 
des communes, tout en respectant 
la faune et la flore, assure Fabien Villa, 
chargé de secteur du pôle espaces verts 
de SQY. Chaque ville est entretenue à la 
même échelle, peu importe sa taille, 

LE CERCLE VERTUEUX DE L’ARBRE

En ville, l’arbre joue un rôle crucial. Il aide à lutter contre le 
phénomène de surchauffe en offrant de l’ombrage et en régulant le 
climat. Chaque année, SQY réalise des plantations et des actions de 
déminéralisation, notamment sur les fosses aux pieds des arbres. 
Cette déminéralisation est indispensable : c’est la transpiration de 
l’arbre qui rafraîchit l’air et l’arbre ne transpire que s’il a accès à l’eau 
par son système racinaire. Pour protéger et développer ce 
patrimoine, SQY travaille à l’élaboration d’un Plan Canopée. « Nous 
effectuons régulièrement un inventaire de l’arbre afin de le protéger 
et de le valoriser », précise Joséphine Kollmannsberger. 

afin d’harmoniser le territoire. « Tous les 
ans, nous essayons d’aller plus loin dans 
nos démarches. Pour 2025, 
nous souhaitons introduire la gestion 
des zones humides appelées « trame 
bleue », ajoute Fabien Villa.

Avec plus de 111 ha de pelouses et 217 ha 
de prairies, SQY adopte une fauche 
tardive qui crée des réservoirs 
biologiques et des corridors pour la 
faune. Pour la petite faune, plusieurs 
habitats sont mis en place (nichoirs, 
tas de bois). Dans certaines zones, les 
clôtures d’enceintes sont surélevées 
pour permettre aux espèces de circuler. 
SQY souhaite accentuer 
cette démarche, notamment en faveur 
d’espèces protégées avec l’appui 
d’écologues experts. Elle veille 
également à impliquer la population. 
« Nous incitons notamment les 
écoles à se végétaliser, car 
elles sont encore trop 
minéralisées », ajoute 
Joséphine 

Kollmannsberger. SQY soutient également 
les associations qui développent la nature 
en ville, comme les vergers participatifs. 
L’objectif à long terme est d’améliorer 
continuellement la biodiversité sur le 
territoire. « C’est une fierté d’être sur 
un territoire très vert, ajoute la vice-
présidente de SQY. Tous les élus de 
l’agglomération poussent dans le même 
sens et chaque direction inclut ces 
questions dans ses dossiers. Je suis 
satisfaite de ce travail commun. »

territoire engagé 
pour la nature
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Guide de l’Agence régionale 
de la biodiversité à retrouver ici

Accueillir  
la biodiversité  

dans son jardin  

18 SQYMAG • n°105 • Février 2025



climatiseurs allumés 
pendant 20 h eures !

arbre

150 arbres, 13 846 arbustes, 
8 045 vivaces et graminées, 
28 400 bulbes plantés en 2023

Dossier

= 5
1

Maison, mobilité, consommation… 
Retrouvez les gestes écologiques à 
adopter au quotidien dans le guide 
écocitoyen de SQY

À Plaisir, l’allée du Temps perdu a 
fait l’objet de travaux récents opérés 
par SQY. L’objectif : améliorer 
l'accessibilité, le cadre de vie et la 
biodiversité grâce à la plantation 
d’arbres et d’arbustes, mais aussi 
au nivellement et à la création de 
noues, qui valorisent l'infiltration 
des eaux de surface. Une continuité 
écologique est ainsi créée avec 
le parc des 4 Saisons voisin.

Une allée plus verte 
et plus inclusive

« C’est une fierté 
d’être sur un 
territoire très vert. »

Joséphine Kollmannsberger  
vice-présidente SQY déléguée à l’Environnement 
et à la Transition écologique
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AGIR POUR LE CLIMAT
Le Plan climat-air-énergie territorial (PCAET) de SQY, 
adopté en 2021, est au cœur des actions 
de l’agglomération. Conçu pour adapter le territoire 
au changement climatique, développer les énergies 
renouvelables, maîtriser les consommations d'énergie 
et améliorer la qualité de l’air, ce plan a fait l'objet d'un 
bilan à mi-parcours soumis au conseil d'agglomération 
en décembre. « Les collectivités sont très investies. 
Nous sommes dans une démarche effective avec un 
plan courant jusqu’en 2027 », assure Joséphine 
Kollmannsberger. Par des actions concrètes, l’objectif 
est de réduire les émissions de gaz à effet de serre et 
de promouvoir l’efficacité énergétique. Le PCAET va se 
voir renforcé sur la thématique de l'air avec le Plan air, 
qui devrait être adopté en 2025. « Grâce à AirParif, 
nous avons pu évaluer la qualité de l’air à SQY. C’est 
intéressant de savoir ce que l’on respire et l’impact sur 
notre santé. Beaucoup de maladies sont dues à une 
mauvaise qualité de l’air », alerte Joséphine 
Kollmannsberger. Notre point rouge : la circulation. Nous 
cherchons donc des solutions pour pallier ce problème. 
Par exemple, en remplaçant le parc automobile de SQY 
par des véhicules propres et en augmentant le nombre 
de pistes cyclables ». Le PCAET structure ainsi les 
initiatives locales, visant à faire de SQY un territoire 
exemplaire en matière de climat et d’énergie durable. 

Margaux Bourgasser

- Baisser de 20 % la consommation énergétique
-  Baisser de 50 % la dépendance aux énergies 

fossiles et nucléaires
-  Multiplier par 3 la part globale des énergies 

renouvelables et de récupération dans 
la consommation énergétique

Les objectifs de 
SQY d’ici à 2030* : 

© Christian Lauté
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Un habitat pour tous
Entre parc public, social et logement 
innovant, chacun peut trouver son toit 
à SQY ! C’est l’une de ses compétences 
depuis son origine : SQY intervient pour 
assurer l’équilibre social de l’habitat. 
L’agglomération offre un panel diversifié 
de logements répondant aux différents 
besoins de sa population, entre maison 
individuelle, collectif privé et public, 
logement pour étudiants, résidences 
séniors ou encore logement 
intergénérationnel. SQY s’engage, 
année après année, à construire 
du logement sur son territoire. 
Le rythme a été fixé à 1 700 par an 
ces 10 dernières années. SQY s’est 
également donné comme priorité 
de favoriser le rapprochement 
habitat-emploi. Ceux qui travaillent 
sur le territoire peuvent ainsi être aidés 
à trouver un logement dans le parc 
social, grâce à un système de cotation. 

UN DISPOSITIF D’ACCÈS 
À LA PROPRIÉTÉ POUR 
LES CLASSES MOYENNES 
L’innovation est également au cœur 
de l’offre saint-quentinoise. Pour aider 
les classes moyennes à accéder 
à la propriété, SQY propose le « bail réel 
solidaire » (BRS). Ce dispositif permet 
de devenir propriétaire d’un logement 
neuf à prix plus abordable (-20 à -40 % 
du prix d’achat) en dissociant le foncier 

Voisins-le-Bretonneux et Trappes. 
L’idée de ces structures originales est 
de réunir des étudiants, des familles 
et des personnes âgées avec 
un véritable projet de vie et d’animation 
en commun. « La question du logement 
est cruciale pour un territoire, 
elle participe de son attractivité. 
Ainsi, depuis son origine, SQY s’engage 
à construire du logement à un rythme 
soutenu et à permettre à ses habitants 
de bénéficier d’un véritable parcours 
résidentiel tout au long de leurs vies. 
Qu’il soit étudiant, jeune actif, salarié, 
en famille, personne âgée, chacun 
doit trouver une offre adaptée à 
ses besoins. Ces dernières années, 
SQY innove pour proposer de 
nouvelles solutions de logements 
adaptées aux évolutions des besoins 
de la population. Et parce que 
construire doit se faire dans 
un souci constant de préservation 
de l’environnement, SQY a créé 
une charte de qualité qui engage 
les constructeurs pour des habitations 
plus durables et plus économes 
en énergie », explique Grégory 
Garestier, vice-président de SQY 
délégué à l’Habitat. 

Catherine Cappelaere 

Dossier 

Avec un parc de 9 000 logements et une offre renouvelée 
chaque année, SQY est un territoire attractif en matière d’habitat. 

et le bâti. Autrement dit : vous achetez 
le logement et vous louez le terrain. 
La 1re résidence en BRS des Yvelines 
a été inaugurée en octobre dernier 
à Voisins-le-Bretonneux. Cette offre 
de logements locatifs intermédiaires 
s’adresse également à ceux qui n’ont 
pas accès au logement social. Pour 
répondre aux besoins des étudiants, 
très présents sur le territoire, SQY 
multiplie aussi les projets. En plus 
de la création de résidences étudiantes, 
dont plusieurs sont en projet, SQY 
s’est également lancée dans une offre 
de résidences intergénérationnelles. 
Quatre sont déjà ouvertes à 
Guyancourt, Magny-les-Hameaux, 

« SQY innove pour 
proposer des solutions 
de logements 
adaptées aux évolutions 
des besoins de la 
population. »

Grégory Garestier
vice-président de SQY délégué à l’Habitat
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L'invité
Dossier

Jean-Christophe

Nani
Problèmes climatiques obligent, 
la ville doit se réinventer. 
L’idée est de « renaturer » 
les espaces urbains et 
de désartificialiser les sols. 
Rencontre avec Jean-Christophe 
Nani, architecte paysagiste.

Pourquoi faut-il 
« réinventer la ville » ? 
Aujourd’hui, nous repensons la ville 
pour économiser, épargner 
et préserver les espaces naturels 
et forestiers que nous avons 
beaucoup grignotés. Il s’agit 
d’inverser une tendance qui 
a consisté à un développement 
débridé de la consommation depuis 
les années 1950. Plus nous avons 
urbanisé, plus nous avons artificialisé 
et rendu les sols étanches alors 
qu’autrefois, ils étaient filtrants 
et supports de biodiversité. En cas 
de fortes intempéries, les réseaux 
ont été saturés et les villes inondées. 
La nécessité, d’ordre planétaire, 
est donc de repenser notre façon 
de développer les fonctions 
urbaines en reconstruisant 
la ville sur elle-même. 

Cette nécessité est-elle imposée 
par la loi ? 
La loi Climat et Résilience de 2021 
demande que la stratégie future 
divise par deux le développement 
urbain en périphérie des villes d’ici 
à 2023 et d’aller vers la zéro 
artificialisation nette à l’horizon 
2050. Cela signifie qu’en 2050, nous 
ne consommerons que les espaces 
que l’on renature. Les collectivités, 
les architectes, les urbanistes sont 
obligés de réfléchir à des opérations 
à l’intérieur du périmètre actuel des 

villes. On peut imaginer construire 
plus haut dans un contexte 
le permettant mais aussi, dans 
des zones pavillonnaires peu 
denses, diviser les parcelles 
pour construire du logement. 
Les constructions peuvent 
aussi s’imaginer dans des zones 
initialement commerciales, 
de bureaux, ou dans des friches. 
Cela doit s’accompagner d’une offre 
de déplacements et de transports 
publics performante. L’un ne va pas 
sans l’autre. 

C’est dans cette logique 
que vous avez conçu le projet 
de l’Hypercentre ? 
Montigny-le-Bretonneux est sortie de 
terre très rapidement dans les années 
1970 à 1990, dans la lignée des villes 
nouvelles. Elle est particulière 
puisqu’elle assemble des fonctions 
très marquées : commerciale, 
résidentielle, universitaire, de bureaux 
et d’équipements, notamment 
culturels. Pour la repenser, nous 
avons repensé son paysage. Nous 
allons travailler par et avec le végétal : 
remettre de la nature partout où cela 
est possible pour lier et fédérer 
ces fonctions urbaines. Nous avons 
cartographié tous les sols de pleine 
terre. C’est là que nous allons 
replanter de grands arbres 
et végétaliser très fortement, 
notamment les abords du canal, 
qui deviendra un lieu de vie 

et d’animation autour de l’eau. 
Au niveau des espaces sur dalles 
– comme la place George Pompidou, 
l’avenue du Centre et autour 
de la gare – cela se fera avec 
des dispositifs différents 
et des végétaux plus bas comme 
des arbustes, des graminées 
ou des vivaces. Au-delà de cette 
végétalisation, les espaces 
de circulation seront repensés 
avec une priorité donnée aux piétons 
et aux circulations douces. 
Nous allons diminuer par deux 
la place de la voiture au profit 
de grands trottoirs où pourront 
se réorganiser des espaces 
de vie autour des commerces 
et des restaurants. Cet Hypercentre 
va être totalement métamorphosé 
pour mieux y vivre et y respirer. 

Propos recueillis  
par Catherine Cappelaere

Retrouvez 
le reportage sur 

tv78.com

© Christian Lauté

Plus nous avons urbanisé, plus 
nous avons rendu les sols étanches 
alors qu’autrefois, ils étaient filtrants 
et supports de biodiversité. 
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Michel Callot, 
président de la Fédération 
française de cyclisme 

100% SQY 
Rencontre
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VOTRE PREMIÈRE RÉACTION APRÈS 
CETTE RÉÉLECTION ?  
La satisfaction de pouvoir aller au bout 
de mon projet. L'essentiel est de pouvoir 
transmettre la Fédération dans les 
meilleures conditions possibles. Ce mandat 
sera centré sur l'amélioration de notre 

Michel Callot, à la tête de la Fédération 
française de cyclisme* (FFC) depuis 2017, 
a été réélu en décembre pour un troisième et 
dernier mandat. Il nous dévoile ses ambitions 
pour les quatre prochaines années. 

*dont le siège est installé au sein du Vélodrome national de SQY



Ce mandat sera centré sur l'amélioration  
de notre modèle économique et  
sur des réformes majeures, notamment 
pour le cyclisme sur route.

PLUS D'INFOS À RETROUVER  
SUR : FFC.FR
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modèle économique et sur des 
réformes majeures, notamment pour 
le cyclisme sur route. Actuellement, 
la FFC fait face à des défis financiers 
importants. C’est un sport qui manque 
de revenus issus de la billetterie et 
des droits télévisés, tout en englobant 
des pratiques très variées. Pour y 
remédier, nous avons innové en créant 
une société commerciale avec le 
groupe Hopscotch. Notre objectif 
est désormais de la faire décoller pour 
financer efficacement la Fédération. 
En parallèle, je suis très enthousiaste 
à l'idée des grands événements à 
venir : en 2027, la France et la Haute-
Savoie accueilleront les Championnats 
du monde de cyclisme toutes 
disciplines, suivis des Jeux olympiques 
qui devraient se tenir à Los Angeles 
en 2028. 

COMMENT AVEZ-VOUS VÉCU 
LES JEUX OLYMPIQUES EN FRANCE ?   
Je ne sais pas si je suis un bon exemple 
en la matière (rires). Au départ, 
j’ai abordé cette compétition avec 
beaucoup de stress. J'étais conscient 
de l'enjeu que représentait la réussite 
à domicile pour notre image auprès 
des partenaires publics et privés. 
Chaque jour, ce stress était palpable, 
et même après avoir obtenu 
d'excellents résultats, je restais 

préoccupé jusqu'à la fin. La conclusion 
de cet événement a été un véritable 
soulagement. Avec neuf médailles 
olympiques, dont trois en or, nous 
avons contribué à la réussite 
de l'Équipe de France. Pour moi, 
les JO ne se résument pas seulement 
aux performances individuelles des 
athlètes, mais aussi à une satisfaction 
personnelle très profonde. Chaque fois 
que je suis avec un sponsor aux côtés 
d'un médaillé, je réalise à quel 
point cela change la vie des athlètes. 
J’estime que c'est la raison pour 
laquelle nous nous engageons au 
départ dans le mouvement associatif 
ou dans le bénévolat, dans des 
fonctions de dirigeant. 

QUELLES SERONT VOS DIRECTIONS 
POUR CE DERNIER MANDAT ?  
En tant que Fédération olympique, 
notre objectif pour Los Angeles 
2028 est de réussir aussi bien 

qu'à Paris, même si cela s'annonce 
délicat. Les Championnats du 
monde de cyclisme de 2027, 
organisés en France, bénéficieront 
d'une couverture exhaustive 
sur les chaînes de France 
Télévisions, ce qui mettra le 
cyclisme sous les projecteurs. 
Nous devons donc être au rendez-
vous de la performance. 
Personnellement, j'aborderai les 
Jeux avec une approche plus 
détendue qu'auparavant ! Après 
avoir vécu les Jeux de Tokyo et de 
Paris, je me sens mieux préparé. 
Mon mandat se terminera peu 
de temps après Los Angeles, 
et je souhaite transmettre 
la Fédération dans de bonnes 
conditions. 

Propos recueillis par  
Margaux Bourgasser 

Bio express
1967 : NAISSANCE 
À BOURG-EN-BRESSE 

2005 : PRÉSIDENT DU 
COMITÉ RHÔNE-ALPES 
DE LA FFC

2015 : PRÉSIDENT  
DU CONSEIL FÉDÉRAL 
DE LA FFC

2017 : PRÉSIDENT  
DE LA FFC

Rencontre
100% SQY
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Saint-Quentin-en-Yvelines est une 
terre de savoirs ! Le territoire forme 
les experts de demain en s’appuyant 
sur de précieux atouts. Pour gagner 
en visibilité et promouvoir son offre 
académique, SQY vient de créer 
la marque dédiée à l’enseignement 
supérieur : SQY Campus. SQY Campus, 
c’est : 20 000 étudiants, l’UVSQ, 
université de premier plan, membre de 
la prestigieuse université Paris-Saclay 
et 45 établissements dont des écoles 
de renom comme l’Estaca, l’Ecole 
2600 ou 3iS.

DÉVELOPPER L’OFFRE 
DE FORMATIONS
Pour répondre aux besoins en 
emplois et compétences des 

Guyancourt, en partenariat avec SQY, organise le 7 février une 
nouvelle édition du Forum de la voie professionnelle. L’objectif : 
faire découvrir aux collégiens les formations et leurs 
débouchés. S’orienter vers une filière professionnelle suppose 
de réfléchir à ses envies, de découvrir les métiers, de 
s’informer sur les formations — du CAP au bac pro — et sur les 
perspectives d'entrée dans la 
vie active ou de poursuite 
d'études. Une quarantaine 
d’exposants (lycées 
professionnels, centres de 
formation, professionnels de 
l’orientation), accueilleront les 
établissements scolaires, avant 
de répondre aux questions des 
jeunes et de leurs familles de 
15h30 à 19h.

Vendredi 7 février - Pavillon 
Waldeck Rousseau – 
Guyancourt

« La rousseur, une histoire sulfureuse » : c’est le thème 
de la prochaine conférence de Philippe Charlier. Le 
directeur du laboratoire anthropologie, archéologie, 
biologie de l’UFR Simone Veil-Santé vous invite à de 
nouvelles plongées dans le savoir avec les rencontres 
inédites « Univers-Cité », gratuites et ouvertes à tous. 
Pour ce thème, il accueillera Valérie André, de 
l’Académie royale de Belgique. 

Mardi 11 février - 18h 
infos et 
inscriptions :
sante.uvsq.fr

entreprises saint-quentinoises, 
SQY souhaite développer son offre 
en accueillant de nouveaux 
partenaires. Un appel à 
manifestation d’intérêt a ainsi été 
lancé en janvier : il cible les 
formations en lien avec les filières 
stratégiques du territoire : 
numérique, aéronautique/défense/
spatial, mobilité, santé, smart city, 
l’industrie, les services et les niveaux 

bac +3 à bac +5. SQY accompagnera 
les porteurs de projets dans la 
recherche de locaux, en ingénierie 
financière et dans la mise en réseau. 
Un portefeuille d’opportunités 
foncières et immobilières sera 
proposé : la Fabrique des Talents 
à Trappes, ou encore des sites 
dans l’Hypercentre.

sqy.fr/sqy-campus

Forum de la voie professionnelle
pour les collégiens

Plongez 
dans le savoir 
avec « Univers-Cité »

SQY Campus, 

©
 SQY cam

pus

© Shutterstock

l’excellence académique 
made in SQY

100% SQY
Enseignement supérieur

étudiants  
à SQY

établissements d’enseignement 
et de formation

20 000 PLUS DE 45
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Le numérique va révolutionner 
le monde de la santé. 
Téléconsultations, aide 
aux actes chirurgicaux, recours 
à l’IA dans l’analyse des données 
médicales… Le numérique constitue 
l’un des principaux leviers 
de la transformation de notre 
système de santé. C’est aussi 
un moyen efficace de lutte contre 
les déserts médicaux. Reste que 
les professionnels de santé doivent 
être formés. C’est l’objectif du projet 
« UNIVEReSANTE » lancé par l’UVSQ. 
« Avec ce dispositif de formation 
innovante, notre objectif est 
de toucher tous les professionnels 
de santé en activité et les étudiants 
en formation médicale 
et paramédicale à SQY, 
explique Valéria Martinez, 
responsable du programme.   

DES COURS EN IMMERSION 
GRÂCE À LA RÉALITÉ VIRTUELLE
Cela va également permettre 
d’anticiper sur les métiers 
de demain. L’idée est d’utiliser 
des méthodes d’apprentissage 
actif et des scénarios complexes 
de réalité augmentée 
et de simulation. » Bientôt dans 
les salles de cours de la faculté 
de médecine, les étudiants seront 
dotés de casques de réalité virtuelle 
et seront ainsi immergés dans 
un bloc opératoire ou une salle 
de consultation. « Le programme 
compte plusieurs modules (bonnes 
pratiques en télémédecine, IA et 
santé, cybersécurité et protection 
des données de santé…). 
Des scénarios de simulation 
numérique (réalité virtuelle), 
synthétique (mannequins réalistes) 
ou humaine (jeux de rôles) 

permettront de s’exercer 
à reproduire des actes médicaux, 
des soins et des mises en situation 
diverses. ». « UNIVEReSANTE » 
doit se développer dès 2025 
avec la création des premiers 
cours à la fin de l’année. En parallèle, 
les professionnels de santé se 

verront proposer dans le cadre 
de la formation continue des cours 
pour apprendre à maîtriser 
les nouveaux outils numériques 
destinés à la pratique 
de la médecine.  

Catherine Cappelaere 

Enseignement supérieur
100% SQY

L’UVSQ vient de lancer son programme « UNIVEReSANTE ». L’objectif : former 
les étudiants et les professionnels de santé au numérique. Explications avec 
Valéria Martinez, chercheuse à l’UFR Simone Veil-Santé et responsable du projet. 

entre à l’UFR de santé 
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Le professeur Loïc Josseran est le nouveau 
président de l’Université de Versailles 
Saint-Quentin-en-Yvelines (UVSQ).Élu en 
décembre par le conseil d’administration, 
Loïc Josseran était jusqu’à présent doyen 
de l’UFR Simone Veil-Santé. Il aura 
notamment la lourde tâche d’opérer 
l’intégration de l’UVSQ au sein du futur 
grand établissement Paris-Saclay. « Nous 
nous donnons 4 années pour faire de 
notre université un lieu d’excellence, 
d’innovation et de rayonnement. Un lieu 
où l’ensemble des personnels et des 
étudiants se sent valorisé, reconnu, et où 
les talents s’épanouissent. », précise-t-il.
uvsq.fr 

Loïc Josseran 
élu président de l’UVSQ  
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Quand le numérique
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Claire et le chocolat, c’est une histoire 
de passion ! Après le confinement, lassée 
de son métier de commerciale dans 
les assurances, elle se rend à l’évidence : 
c’est dans sa cuisine, en réalisant des 
pâtisseries pour sa famille et ses amis, 
qu’elle est dans son élément. « Il a fallu 
que je me professionnalise. J’ai alors passé 
mon CAP pâtisserie. J’ai commencé à 
travailler dans de belles maisons comme 
Yann Couvreur. Puis, le chocolat étant 
ma gourmandise préférée, j’ai décidé 
de parfaire mes connaissances en passant 
un CAP chocolaterie confiseur, 
raconte Claire. Travailler le chocolat 
est hypnotisant. C’est complexe et c’est 
ce qui m’attire. » Elle se lance alors 

dans la création, apprend à tempérer 
la matière, à la façonner, invente des 
recettes originales et trouve la forme 
de ses tablettes. « C’est une cabosse pour 
mettre à l’honneur le cacao. Le produit 
est toujours au centre de mes créations. » 
En animant des cours de pâtisserie, 
Claire se fait connaître. Le goût de ses 
chocolats fera le reste. Pour vendre sa 
production, elle choisit la vente en ligne. 
« Je m’installe aussi dans les entreprises 
de SQY. Pour moi l’important est de faire 
goûter, car les retours de mes clients 
sont essentiels. Je créé d’ailleurs à partir 
de leurs demandes. »
Catherine Cappelaere

theobromacollection.com

 

« Mon souhait ? Offrir plus d’autonomie 
aux personnes en fauteuil roulant ». 
Laurent Lapierre, 60 ans, est le fondateur 
d’Aurizeo. Paraplégique depuis 2017 
à la suite d’un accident de moto, 
cet ingénieur en informatique s’est 
rapidement retrouvé confronté aux 
difficultés du quotidien : « Faire les 
courses représentait un défi. Problème 
de panier ou de sac trop petit, 
épuisement des bras… » De cette 
réflexion est né Handinaute, un système 
d’accrochage universel pour fauteuils 
roulants manuels. Accompagnée 
pendant deux ans par SQY Cub, la start-
up a notamment bénéficié d'un prêt 
d'honneur de la part de l'agglomération 
et du Réseau Entreprendre Yvelines. 
Depuis la fin du mois de janvier, l’Espace 
Saint-Quentin expérimente ce système. 
« Le Handinaute peut être proposé 
à tous, quel que soit le fauteuil et sans 

besoin d’outil ou de compétence 
particulière », précise Laurent Lapierre, 
entouré de ses associés Francine Fourré, 
Sébastien Charles et Ludovic Lemille. 
Actuellement, deux modèles existent : 
le Solo et le Duo. Le Solo offre la capacité 
de se mouvoir de manière autonome. 
Quant au Duo, il permet aux aidants 
de pousser un fauteuil sans effort. 
« Le mécanisme est simple. On 
approche le fauteuil du Handinaute, 
on pose les roues avant et on appuie 
sur un bouton », explique le fondateur 
qui vise le marché BtoB : « À ce jour, 
aucune solution en libre-service n’existe 
dans les lieux publics. Nous souhaitons 
que ce système soit installé dans les 
centres commerciaux ou les musées 
par exemple. C’est un service inclusif 
supplémentaire. »
Margaux Bourgasser
aurizeo.com

système d’accrochage universel 
pour les fauteuils roulants 

Passion chocolat
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Aurizeo, 
Entreprises

100% SQY

Claire Robert a créé son atelier et sa marque de chocolats Théobroma il y a quelques mois à 
Magny-les-Hameaux. Elle vend ses créations en ligne et aux entreprises de SQY. 

Retrouvez 
le reportage sur 

tv78.com
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Du 8 au 22 mars 

Un mois de poésie  
En 2025, la poésie s’annonce « volcanique », thème 
national retenu pour cette 27e édition du Printemps 
des poètes. Le Réseau des médiathèques et Les 
Écritures contemporaines de SQY vous invitent 
à fêter l’événement avec des spectacles, concerts, 
performances, rencontres, lectures et ateliers dans 
tout le territoire. Parmi la douzaine de rendez-vous 
proposés, la médiathèque Le Nautilus de Villepreux 
mettra à l’honneur, samedi 15 mars, la collection 
« Des écrits pour la parole » des éditions de l’Arche 
et Joëlle Sambi, poétesse et slameuse, 
associée au Théâtre national Wallonie-Bruxelles.

Du 8 au 22 mars - Programme détaillé  
sur e-mediatheque.sqy.fr

Sortir à SQY

En mars retrouvez aussi :
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 Alors 
on danse !

SAMEDI 15 FÉVRIER : BATTLE À PLAISIR
Co-organisé par SQY, La Clé des champs et le théâtre 
Coluche de Plaisir, le battle « Listen to dance » est une étape 
de présélection, en préambule au battle d’équipe « From 
SQY », qui aura lieu en avril lors du week-end hip-hop.  

•  Ouvert aux amateurs comme aux danseurs confirmés 

•  2 sessions : 1 contre 1 (adultes) et 2 contre 2 (6-15 ans) 

•  13h : cypher* à huis clos, pour présélection des danseurs 

•  19h : jam session ouverte à tous, pour le plaisir de danser ! 

*Un cypher est un cercle formé par des breakers,  
qui se produisent à tour de rôle 

Tout public - Samedi 15 février - 15h   
Théâtre Coluche et La Clé des champs à Plaisir 
lacle-plaisir.fr 

DU 17 AU 21 FÉVRIER : STAGE POUR LES 16-25 ANS
Pendant les vacances de février, un stage culture hip-hop 
sera proposé aux Saint-Quentinois de 14 à 25 ans, 
en association avec Scènes 2 Guyancourt et Le Phare 
jeunesse. Il proposera des ateliers de composition 
musicale (rap/slam, MAO) et chorégraphique 
(afro style, breaking).  

Du 17 au 21 février, 11h à 13h, La Batterie  
et La Ferme de Bel Ebat à Guyancourt 

Vendredi 21 février à 17h, temps ouvert au public  
à La Ferme de Bel Ebat 

Infos et inscriptions :  
reservation.lafermedebelebat@ ville-guyancourt.fr
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Samedi 8 mars :

Concert pop
Sandra Nkaké et Madjo ou l’énergie combinée du 
rock, du folk, du jazz, à l’occasion de la Journée 
de la Femme. Le concert sera précédé d’une 
conférence sur la place des femmes dans les 
musiques actuelles, en présence des deux artistes  
(18h30-19h30, auditorium de La Batterie).    

Concert à 20h30 - La Batterie de Guyancourt 

Samedi 15 mars :  
Théâtre 
Le Syndrome de l’oiseau avec Sarah Giraudeau. 
Un huis clos imaginaire autour de la séquestration, 
inspiré de l’histoire de Natasha Kampusch.  

20h30 - La Ferme de Bel Ebat à Guyancourt 

Le week-end hip-hop sera de retour  
du 11 au 13 avril à Magny-les-Hameaux, 
à la Maison de l’environnement. 
En attendant, plusieurs rendez-vous 
sont proposés dès le mois de février.

Hip-hop 
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Chères Saint-Quentinoises, chers Saint-Quentinois,

Nous entamons cette nouvelle année avec une vraie volonté de 
continuer à faire de notre territoire un lieu de vie agréable, 
dynamique et durable. Malgré les défis que nous rencontrons, 
notamment la pression fiscale croissante de l’État sur nos 
collectivités et un contexte politique incertain, nous restons 
résolument tournés vers l’avenir. 2025 sera notamment l'année 
où nous intensifierons notre action en faveur de notre cadre et 
de notre qualité de vie. 
Le cadre de vie de demain se construit dès aujourd'hui, et l’un de 
nos objectifs prioritaires est de réinventer l’aménagement de 
notre territoire. Saint-Quentin-en-Yvelines doit s’adapter à 
certaines évolutions du monde et aux nouvelles attentes des 
entreprises et habitants. Nous avons la volonté de réduire le 
cloisonnement entre les espaces de vie, de travail et de 
consommation. C’est ainsi que naîtra le futur Hypercentre, un 
projet ambitieux qui proposera une mixité fonctionnelle, où les 
bureaux, commerces, services et logements se côtoieront pour 
offrir une véritable ville à vivre, accessible et fluide.
Parallèlement, nous nous engageons à développer les mobilités 
douces, au cœur des enjeux environnementaux et de qualité de 
vie. En renforçant le réseau de pistes cyclables, en améliorant les 
infrastructures piétonnes et en facilitant l’accès aux transports 
publics, nous visons à offrir à chaque habitant la possibilité de 
se déplacer de manière plus écologique, sans sacrifier la liberté 
de circulation.
À Saint-Quentin-en-Yvelines, nous croyons que la nature a toute 
sa place en ville. L’arbre, en particulier, joue un rôle essentiel pour 
améliorer la qualité de l’air, offrir de l’ombre et embellir notre 
environnement. C’est pourquoi nous avons décidé de repenser 
la gestion de nos espaces verts en optant pour une gestion 
différenciée, moins de tonte et plus de haies naturelles. Nous 
mettons également en œuvre des initiatives pour encourager 
les circuits courts et la consommation locale. En soutenant nos 
producteurs locaux et en facilitant l’accès à des produits 
alimentaires de qualité, nous agissons concrètement pour réduire 
l’empreinte carbone tout en soutenant une économie locale forte.
En 2025, face aux défis que nous rencontrons, nous continuerons 
à faire de Saint-Quentin-en-Yvelines un territoire où il fait bon 
vivre, où chaque habitant trouve sa place dans un cadre de vie 
moderne, agréable et respectueux de notre environnement 
commun.
Bonne année à toutes et à tous !

L’eau, bien commun vital, doit être gérée de manière 
désintéressée, juste et responsable. Dans le numéro de 
novembre, notre groupe réaffirmait sa demande d’une 
gestion de l’eau en régie publique. Malgré notre prise de 
position et celle du collectif Eau - Versailles-Saint-
Quentin-en-Yvelines, la majorité de droite au sein de la 
Communauté d’Agglomération a choisi de renouveler la 
délégation de service public au profit d’un groupe privé 
jusqu’à 2038, alors que de nombreuses villes, de gauche 
comme de droite, choisissent avec pragmatisme de 
tourner le dos au privé pour passer en régie publique.

Nous devons continuer le combat pour une tarification 
juste de l’eau !

À ce jour, un habitant de l’agglomération en maison 
individuelle bénéficie d’un tarif d’eau inférieur à celui d’un 
résident de logement social ! En effet, dans les immeubles, 
le compteur d’eau est mutualisé pour l’ensemble des 
logements. Les compagnies d’eau facturent alors la 
consommation du bâtiment comme celle d’un « gros 
consommateur », appliquant directement la tranche de 
prix la plus élevée. Cette facture globale, calculée sur un 
tarif injustement majoré, est ensuite divisée entre tous 
les résidents. Chaque usager paye donc un prix 
anormalement élevé, quand bien même sa consommation 
est modérée.
Ce même habitant est facturé pour ses besoins vitaux 
(boire, cuisiner ou se laver) sur le même palier tarifaire 
qu’une multinationale. Pourtant, leurs usages de l’eau sont 
différents : les besoins essentiels d’un particulier ne 
peuvent être facturés au même prix que des usages de 
loisirs.
Les élus de gauche appellent donc à :
• Mettre en place une tarification sociale avec suppression 
de l’abonnement et un prix symbolique pour les 20 premiers 
m³, correspondant à la consommation essentielle d’un 
foyer.
• Instauration d’une tarification progressive renforcée, 
assurant un prix plus faible pour les consommateurs les 
plus économes et pénalisant les gros consommateurs.
• Réformer la facturation des logements collectifs pour 
qu’elle soit calculée selon le nombre de résidents, pour 
mettre fin aux inégalités actuelles.

Tribunes

Tribune des élus 
communautaires 
de la majorité

Tribune des élus 
communautaires 
de gauche

Retrouvez toutes les 
infos sur : sqy.fr
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 Le dessin du mois
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il n’y a pas que la télé !

TV 78, VU DES YVELINES 
Retrouvez l'ensemble de nos programmes  
sur le canal 30 de votre box et sur www.tv78.com
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L’actualité vue des Yvelines, c’est aussi  
tv78.com et les réseaux sociaux, 
à consommer sans modération, où que 
vous soyez ! 

Facebook, Instagram, X, LinkedIn, TikTok…

En 2025, pour ne rien manquer de l’actualité locale,  
abonnez-vous à votre chaîne préférée.

Actualités, témoignages, sport, culture, loisirs, vie pratique… 
Chaque jour, découvrez des articles et de nouvelles vidéos 
sur ce qui se passe tout près de chez vous !

À tv78, 

Rendez-vous  
sur tv78.com 
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